

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRICA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 réntos.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTECIPADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

OSTRAS.

La Compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su Depósito de exportacion, situado en la estacion férrea de Boó, empacadas en cajas y puestas sobre wagon en cantidades que no bajen de 350 de extra, 400 de 1.ª, 500 de 2.ª ó 600 de 3.ª, á los precios siguientes:

Mil extra peso aproximado	125 hilos.	125 Ptas.
1.ª	100	100
2.ª	80	75
3.ª	60	50

También hace remesas en cantidades menores siempre que no bajen de 20 kilos cargando 5 pesetas más por millar.

Don Cayetano Gomez en esta ciudad, Muelle, núm. 8, y don Manuel Gallo, en Boó, venden también dichos moluscos por mayor y menor.

RESTAURANT REGATILLO

PLAZA DE ATARAZANAS.

Las recientes reformas realizadas en este antiguo y acreditado establecimiento, han venido á hacer resaltar más el esmerado servicio que en él encuentran sus numerosos parroquianos, sin que se alteren los precios sumamente económicos que han sido el mayor aliciente para los consumidores que seguirán hallando á todas horas y como siempre su bien surtida mesa, con arreglo á todas las exigencias.

MEJORA A MEDIAS.

Continúa el derribo de la casa número 6 de la calle de Búrgos, adquirida por el Ayuntamiento para abrir al tránsito público la calle de Isabel la Católica; pero observamos que solo se demuestran tres de las cuatro paredes que comprende el edificio de propiedad municipal, habiéndonos causado sorpresa las obras de consolidacion que están siendo ejecutadas en el muro adosado á la casa número 4.

Esta, segun referencias de los vecinos viejos de aquella zona, no debe tener derecho de medianería sobre el muro de la número 6, detalle facilísimo de comprobar reconociendo si las maderas, sean las vigas de todos los pisos de aquel edificio se encuentran ó no empotradas en el muro que se trata de conservar dándole mayor consistencia como se le está dando, no solo en sus desperfectos naturales, si que también revocándolo, blanqueándolo y cubriéndole con teja y mortero cual si fuera propiedad exclusiva de la casa número 4.

Pero aparte de la prueba indicada por la ley de medianerías, véase á mayor abundamiento lo que dispone la Real Orden 9 de Febrero de 1883; que una vez aprobada por la autoridad local y por los trámites legales el proyecto de alineacion de una calle, no se permitirá ejecutar en el exterior de los edificios que interesan á la misma, ninguna obra que conduzca á consolidarlos y á retardar indebidamente la realizacion de la mejora proyectada y solo, con una competente autorizacion, se podrán ejecutar aquellas obras que tiendan simplemente á reparar el daño causado de una pequeña parte de las fachadas, por consecuencia del derribo de la casa contigua ó inmediata.

También debemos llamar la atencion del Sr. Arquitecto titular sobre las irregulares condiciones de seguridad en que se encuentra la fachada Este de la casa número 4, compuesta

de ladrillos de canto, ó sea de pandere; que la hace inhabitable con arreglo al último párrafo del artículo 393 de nuestras deficientes ordenanzas municipales. Se notan grietas sospechosas en la citada fachada, hallándose desprendidos algunos ladrillos de la misma; y como se trata precisamente de un edificio de propiedad municipal en parte, procede dar el ejemplo, atemperándose á la Ley para evitar los males que por descuido ó inadvertencia pudieran sobrevenir á consecuencia de la falta de solidez de mencionada casa.

Ahora bien; ¿con qué autorizacion están siendo ejecutadas las obras de consolidacion en el edificio que nos ocupa?

¿Por qué la policía no exige los permisos de esas obras de reparacion?

¿Por qué las tolera el empleado facultativo de Ayuntamiento que debe estar al cuidado del derribo?

La casa número 4 queda en pie, constituyendo una fealdad horripilante; tiene en su fachada del Este, de pandere, algunos ladrillos asidos y los locales sin condiciones habitables, por lo que llamamos la atencion de la Alcaldía acerca del asunto.

La Comision de obras estaba dispuesta á la compra de la parte de esa casa; pero segun tenemos entendido parece que el encargado del propietario exige doble precio de lo que vale á juzgar por el costo de la número 6, y en este estado dícese está dispuesto el municipio á solicitar la expropiacion por causa de utilidad pública.

Bien hecho, y así se pagará lo que sea justo. Lo que procede es actividad y más actividad, para hacer desaparecer por completo aquel horrible punto negro del Ornato público.

EL DEPOSITO DE TABACOS.

Este importantísimo proyecto va tomando grandes probabilidades de pasar en breve á vias de hecho, segun nos lo demuestra un oficio que ha dirigido la Compañía Arrendataria disponiendo que el ilustrado ingeniero don Leonardo Corcho haga el replanteo en los terrenos de Maliaño y envíe el presupuesto del necesario movimiento de tierras para hacer la explanacion.

Vemos con sumo placer el buen camino que va tomando la nueva é importante cuestion del depósito de tabacos, y seguros estamos de que tanto el digno director de la fábrica de Santander, D. Francisco Javier Carmona, como dicho señor Corcho, han de desplegar todo su interés y buen deseo para que los trabajos que les encomiendan se ejecuten con toda celebridad.

Un periódico local confundió la anterior noticia diciendo que se trataba de la construccion de una nueva fábrica en Maliaño, dando lugar á versio-

nes que halagaban á todos cuantos las oian.

Pero desgraciadamente hoy por hoy no es verdad tanta belleza.

¿Qué bien hubiera venido á Santander esa esperanza de nuevos talleres!

Hoy, lo hemos dicho muchas veces y no nos cansaremos de repetirlo; numerosas familias humildes de Santander encuentran su sustento con los jornales buenos por cierto, que centenares de mujeres ganan en los mencionados talleres dedicándose á los distintos trabajos de elaboracion.

Por eso estamos en el caso de procurar que la Compañía Tabacalera cree en Santander grandes intereses, pues de sus establecimientos podemos esperar inmensos beneficios sin duda de ningun género.

Pero como no hay que pensar por ahora más que en lo próximamente realizable, confiamos en que dichos señores administrador é ingeniero de la fábrica de tabacos cumplirán sus respectivas misiones con la actividad y el acierto que les caracterizan, para que la construccion del Depósito de tabacos en terrenos de Maliaño se emprenda con la premura que demuestra las gestiones practicadas por la Compañía Arrendataria.

SANIDAD MARITIMA.

MIS GALONES DE ORO.

Allá, sobre la mitad de Marzo del 86, pareció verse en el eterno oscuro horizonte de la vida médica una mano, no tan blanca cual vio la mística doctora ni tan negra cual la aparecida en el festin de Baltasar, que movida, más que por un bien de clase, por uno de humanidad, intentó por un decreto regular ciertos servicios, dando, al par que garantías á la salud pública, cierta estabilidad á una parte respetable de la clase médica.

Más que por incauto, por lo terrible del porvenir, creí de buena fé que comenzaba con ello la era de bienestar que de derecho pertenece á la clase, y canté á la mano y á la fuerza que la conducia por tan ideal camino.

Salió á luz el engendro y al punto se trató de vestir sus débiles miembros con vestiduras doradas, sin duda para dar apariencia de riqueza á aquel ignoto interior.

Serpientes, hojas de roble, remos, galones y escudos, todo de oro, fué idealo para cubrir al recién llegado, el que á pesar de su endeblez venia matando, ó al menos oscureciendo el artículo 63 de la ley de Sanidad vigente y disposiciones del reglamento de subdelegados. Todo opulencia ostentaba el pobre, y solo con atenta mirada se advertia la irrelacion de su *extra et intra*... ¡Vanidad humana, que tiende sin cesar á hacer rico lo pobre, lo débil fuerte, lo iracundo apacible, lo necio docto y muchas veces lo injusto legal!

Siendo esto lo sucedido, me ocurre preguntar á vosotros, los que despues de llenar los requisitos que os pidieron, hicisteis mayores gastos que vuestros ahorros permitian; los que ante la idea de haber alcanzado un poco de pan para vuestros hijos, no economizasteis medios para dar cumplimiento á tanta circular

como se os remitió, ya amonestando, ya amenazando si pronto no cubriais vuestro cuerpo con costoso uniforme: ¿cuál ha sido vuestro desencanto al veros perseguidos por acreedores que no os reciben en garantia de deuda el lujoso uniforme que no habeis podido desempeñar? ¿Cuál al veros desposeídos de vuestros pueblos, donde, por cumplir con vuestros nuevos cargos, dejasteis la poca fortuna en union de las muchas afecciones; vosotros los que andando cientos de leguas, gastando lo que no ganarais en muchos meses, cuál al encontraros sin el destino para que habiais sido nombrados? ¿Qué juzgásteis?... Sin duda, mirando los galones del uniforme, como parte más respetable del cuerpo, diriais: ¡Oh encanto! en mal hora soñados! ¡Oh dicha que da tanta desdicha! ¿por qué creí en ti, si tanto mal me haces? ¿Por qué perdí la paz, aunque alterada, de mi pobre hogar para ser juguete burlesco de misera fortuna? ¡Oh prendas para mi tan caras! ¿dónde os colgaré que el tiempo os respete y podais ser largo objeto de mis amarguras? Mas oigo: «El bien general es antes que el particular. Eran necesarias economías; y es justo se hagan.» Estas palabras hacen renacer el amor patrio; dicen verdad; pero yo observo que en todos los ramos de la Administracion se trata de remediar el mal que se hace, cuando no se pueden respetar derechos adquiridos, dando colocaciones análogas; á todos los empleados se les proporciona sus equivalencias; los médicos no las tienen sino cuando no cuestan. Toda autoridad tiene derecho para disponer del médico, de su tranquilidad, hasta de sus bienes sin recompensa alguna. Al médico, cuando conviene, se le hace ser higienista, forense, químico, etc., en nombre de la justicia, si, pero sin otra consideracion. Al médico, en fin, se le hace estar toda la vida dispuesto á sacrificarse por la humanidad, y esta le paga con la miseria el día de su fin. En otros ramos todos valen para todo; los médicos no valen ni para ser porteros de ese sinnúmero de oficinas creadas al tiempo de la supresion de las plazas de Sanidad marítima, sin duda para bien de la nacion. Yo no sé la causa de nuestra ineptitud, pero toco los resultados; y persuadido de lo nada bueno que espera á la clase mientras no haya una ley de Sanidad que se respete y cumpla, pido, á quien pueda, remedio á los desgraciados y mientras algo bueno hace por nosotros el ministro, ó quien quiera que sea, quedaré almirando mis galones de oro, aquellos que no han mucho sirvieron para empeñar mi pobre bolsillo, no reportándome otro bien que el que vi en la cabeza con tanto desorden creada. Y á los que estén como yo les aconsejo, al menos, manejen sus plumas, que yo por hoy no digo más.

EL EUTERIO GUILARTE Y PEREZ.

Laredo, Febrero 1889.

SECCION DE NOTICIAS.

La Diputacion provincial ha acordado satisfacer á las amas de los niños expósitos, los haberes que tienen devengados en el primer semestre del ejercicio de 1888 89 ó sea desde 1.º de Julio á 31 de Diciembre, así como los socorros concedidos para la lactancia de niños gemelos, hijos de familias pobres, y gratificaciones por asistencia á las escuelas, de los expósitos que han cumplido seis años.

Dias pasados le fueron sustraídos de su casa á D. Hermenegildo Garin Lla-

guno, vecino de Villaverde de Trucios, 3.000 y pico de reales.

La guardia civil de Liendo ha detenido al autor del robo que confesó su delito, diciendo que las muchas necesidades de su familia le habian impulsado á cometerle.

En el momento de la detencion se le ocuparon 190 pesetas y algunos objetos adquiridos con el resto del dinero sustraído.

Ayer fueron decomisadas algunas partidas de pan por falta de peso.

El género fué distribuido entre establecimientos de Beneficencia y personas necesitadas.

Por la Delegacion de Hacienda de esta provincia se anuncia, en virtud de resolución superior, que desde el día 16 del corriente vuelvan admitirse imposiciones del Giro mutuo en España sobre Portugal, entendiéndose que, hasta nueva disposición, el cambio ó equivalencia de la moneda portuguesa en moneda española y viceversa será de 175 reis en lugar de los 180 que rigen actualmente por peseta, así para las cantidades á cobrar de imponentes como para la emisión de vales ó libranzas.

Se halla vacante la plaza de médico titular del Ayuntamiento de Aguayo, dotada con 125 pesetas anuales.

La Administración de Contribuciones de la provincia anuncia que los contribuyentes de esta capital que quieran anticipar el pago de las cuotas que les corresponden por territorial é industrial en el cuarto trimestre del actual año económico pueden presentar sus solicitudes del 15 al 31 del corriente. El pago de las anticipaciones habrá de verificarse del 7 al 12 de abril, desde cuya última fecha regirá el 5 por ciento de cobranza, y si en el plazo de recaudacion voluntaria tampoco se paga la cuota, otro 5 por 100 de primer grado de apremio.

Los contribuyentes que quieran anticipar sus cuotas en los demás pueblos de la provincia, dirigirán las solicitudes á las administraciones subalternas respectivas.

Incoado expediente en virtud de proyecto presentado por don Lino Corcho Zárraga, para la construcción de un tranvia á vapor desde el Sardinero á Santander, de conformidad con lo que preceptúa el artículo 87 del Reglamento de 25 de Mayo de 1778, se abre una informacion pública por espacio de veinte dias, á contar desde la insercion de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia, para que todos los vecinos que se consideren perjudicados, acudan dentro de aquel plazo, exponiendo lo que tengan por conveniente.

El expediente, con el estudio del proyecto y planos, se halla de manifiesto en esta Secretaria municipal.

La Junta diocesana ha señalado el día 24 del mes próximo para la subasta de las obras de la primera seccion de la iglesia que se va á construir en Peñacastillo.

El presupuesto asciende á 12.007 pesetas 07 céntimos.

En nuestro apreciable colega madrileño *El Globo* encontramos la noticia siguiente, á la que no ponemos comentario alguno, pues el público en esta clase de noticias es quien lo hace con todo acierto.

Dice así:

«Hemos leído con tristeza é indignacion el notable artículo publicado ayer por nuestro estimado colega *El Imparcial*, en que se solicita indulto para un infeliz empleado de la Aduana de Málaga, único que en la celeberrima causa de los *márchamos* ha resultado reo.

Tenia el desgraciado diez reales de sueldo, y su ocupacion era poner plomos á las mercancias.

Esto último es lo que ha averiguado la justicia, y á consecuencia de ello se le condena á cuarenta y tantos años de presidio, ni más ni ménos que si hubiera sido el quien hubiese aprovechado aquel

monstruoso fraude, de no sabemos cuántos millones.

Los demás procesados, entre los que habia personas muy conocidas y de gran valimiento social, han tenido la satisfaccion de librarse de las molestias de aquella causa.

Los comentarios que ayer se hacian respecto de esto, eran amargos y duros, general la indignacion y unánimes las protestas.

Dé el munitro de la Gobernacion paz á los hilos, y déjese á los revolucionarios en Francia, Portugal é Inglaterra.

No hay probabilidad de que venga de ahí la revolucion ni tampoco de la A. M. R.

Sus más celosos auxiliares, sus causas verdaderas y temibles, están en la cenagosa penumbra donde surgen y medran engendros como ese de los *márchamos*»

Sobre el motin de las cigarrereras en la Fábrica de Tabacos de Santuchu, ocurrido el viernes último, copiamos del *Noticiero Bilbano*:

Cuando llegamos á la fábrica, vimos allí á otros compañeros de la prensa que habian acudido como nosotros en busca de noticias.

En la puerta de entrada habia un grupo de curiosos, ávidos de saber tambien lo que habia pasado.

En el cuerpo de guardia encontramos unos cuantos carabineros uno de los cuales nos manifestó que á cosa de la una habia reclamado el auxilio de la fuerza armada el señor administrador de la fábrica.

Subieron los carabineros con bayoneta calada á una de las salas, donde en aquel momento estaban las operarias en completo desórden y sin querer obedecer á nadie.

Los carabineros les intimaron la rendicion, y entonces una cigarrera parece que dijo:

—Si tienes alma pincha: y no conformándose con esto se soltó una zapatilla y pegó con ella al cabo.

En vista de que esta fuerza armada no podia con las alborotadoras, se retiró hasta tanto que llegara la guardia civil y algunos agentes de vigilancia y seguridad, con los que al poco tiempo subió á Santuchu el señor gobernador para restablecer el órden, quedando todo apaciguado enseguida.

Como no pudimos penetrar en la fábrica, desde la calle nos dirigimos á algunas cigarrereras que se asomaban á las ventanas.

—Oye —María—¿que ha pasado en la fábrica?

—Pues le diré á Vd.—El administrador rechazó el jueves algunas labores de puros, y hoy ha rechazado las labores de cigarrillos; y como esto ya pasa de castaño oscuro nos hemos amotinado todas las operarias.

—¿Es cierto que se ha roto una pierna el señor administrador cuando se arrojó ó le arrojasteis vosotros por la ventana?

—Lo único que puedo decirle es que el motin fué colosal, inmenso el griterío, y no sé lo que sucedió, ni cómo fué la desgracia. Todos los talleres estaban amotinados y los cacharros de las cigarrereras andaban por el aire, habiendonos ocasionado nosotras mismas algunas lesiones.

—A las cinco salian de la fábrica las obreras del taller de Peninsulares.

Cuando nos retiramos de la portería de la fábrica (las cinco y media de la tarde) el órden era completo en el establecimiento.

El Sr. Gobernador acompañado de dos empleados de la fábrica recorrió los talleres oyendo á las cigarrereras que le iban exponiendo sus quejas.

No hay que decir cuánto lamentamos este triste suceso, así como la desgracia sufrida por el administrador de la fábrica.

Los desperfectos ocasionados en la fábrica parece que son de alguna consideracion.»

Ante el Sr. Juez de primera instancia de esta capital ha jurado y tomado posesion del cargo de Procurador de los Tribunales en el día de anteayer sábado don Roman Manguero Ares, el cual estableció su despacho en la calle de Cuesta de

la Atalaya número 6—principal.

La resistencia á la adquisicion de las patentes para espedicion de alcoholes es general: de todas las provincias se reciben noticias en este sentido.

Recordamos á los mozos del reemplazo de 1888 que se hayan redimido á metálico, la obligacion que tienen de presentar á la caja de reclutas la carta de pago que acredita la redencion, para evitar de este modo los perjuicios que pueden resultarles de no verificarlo dentro de los dos meses contados desde el día del sorteo.

Por el Banco de España se ha acordado dar paga y media extraordinaria á sus empleados.

Parece que una de las causas en que se funda el Sr. Baró para presentar la dimision de Director general de Beneficencia y Sanidad es el haber acordado en Consejo de ministros, como medio de realizar alguna economia en el ramo de Sanidad, proponerse el ministro de la Gobernacion encomendar á los médicos de la Armada los servicios que hoy desempeñan los de Sanidad de puertos.

La estudiantina de Valladolid, antes de regresar de esta ciudad, dejó como recuerdo de su estancia en Santander, la bandera que lució por nuestras calles durante la anterior semana.

El regalo fué hecho á la Diputacion provincial.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 3.596 sacos harina para la Península.

En la misma semana se importaron 800 sacos azucar, 40 medias pipas ron, 40 cascos aceite, 19.500 cajas petroleo para la fábrica refinadora del Astillero, 125 cajas jabon, 186 bultos maiz y 100 fardos bacalao.

Dice *La Voz Montañesa*:

«A pesar de haber construido el ayuntamiento dos carruajes trasportes de carnes y otros dos el contratista que reunen las condiciones exigidas por las ordenanzas municipales, venimos observando que las carnes se llevan á los puestos de venta en capachos y carros de los ordinarios de caballerías, produciendo el mal efecto consiguiente, y más sabiendo el sacrificio pecuniario hecho por el municipio para la adquisicion de los vehículos.

Llamamos la atencion de la alcaldia para que vea el modo de montar este servicio á la altura que reclama una poblacion de la cultura é importancia de Santander.»

Estamos completamente conformes con el colega.

No es mala broma la que le han dado en Madrid durante los carnavales á un individuo de los muchos que en tales dias pasan á la corte á recrearse, pues cuenta un periódico que entre las que se han dado, ninguna habrá sido seguramente tan pesada como la recibida por D. Antonio Prieto, conocido propietario de Calasparra, venido á Madrid á pasar la luna de miel.

Hallábase dicho señor con su esposa, en la primera fila de sillas del Prado, para disfrutar bien del espectáculo, cuando despues de haber sufrido algunas aperturas y empujones de una turba de gente *flamenca*, se encontró la levita desabrochada y la falta de una cartera con 5.000 pesetas que llevaba en el bolsillo.

Entonces lo comprendió todo.

Aunque resignándose á perder la cantidad robada, el *bromeado* ruega á los autores de la broma que le devuelvan los documentos que contenia la cartera, por serle de gran importancia.

Pueden enviarlos por el correo, á la calle de Hortaleza, 39, 3.º

Se ha publicado el número 62 de la *Ultima Moda*. Contiene 20 modelos de trajes, sombreros y labores. En la cubierta aparece tambien un figurin, y una hoja de dibujos para bordados. Acompañan á dicho número como regalo 4 planchitas de primorosos dibujos para borda-

dos á dos tintas. La administracion, lle de Claudio Coello 13 Madrid remite á cambio de 25 céntimos un número nuestra con regalo.

Ha sido detenida en Torrelavega por guardia civil una pareja amorosa reclamada por el juzgado de instruccion Cangas de Onís.

Se trata de un raptor que hace tiempo habia venido de Méjico y se proponia volver aquel país acompañado la seducida joven.

Los amantes han sido conducidos Cangas por tránsitos de la guardia civil.

Pasado mañana saldrá de este puerto para los de la Isla de Cuba el magañ vapor *Hugo*.

Admite carga y pasajeros y se despacha en la correderia de don Francisco Salazar.

¿Cuándo piensa arreglar el reloj de Catedral nuestro municipio?

Desde principios de la semana pasada está desarreglado, y como los relojes públicos abundan muy poco en Santander son muchas las personas que necesitan saber en qué hora viven, bueno sea que se dieran las órdenes oportunas para su arreglo.

Llamamos la atencion de las personas caritativas hacia una pobre familia que nos dicen permanezca en la mayor miseria.

Habita en la calle de San Juan de Dios número 11, bodega.

Se trata de un matrimonio con tres hijos, y la esposa en visperas de librar, sin ningun género de recursos y durmiendo en el suelo.

No dudamos que sin excitaciones de ningun género acudirán con socorros las personas que puedan y tengan noticia del triste cuadro que se nos ha pintado.

Ayer se distribuyeron por cuenta del Ayuntamiento entre familias necesitadas 802 raciones.

Llama justamente la atencion del público una preciosa muestra que para anuncio de los vapores que despacha colocado en la fachada de su correderia el conocido consignatario D. Francisco Salazar.

Es una gran plancha de hierro donde aparecen pintados con todo esmero los atributos del comercio y la navegacion las banderas de las importantes compañías de navegacion *Flecha y Serra* y un precioso medallion en que aparece retratado el magnifico y nuevo vapor *Gracia*.

Despues de todo resulta aquella muestra un buen adorno para la fachada del edificio.

Se conoce que el señor Salazar ha deseado, y lo ha conseguido que el anuncio de la salida de vapores responda á la importancia de las mencionadas Compañías de que es representante en esta plaza.

Efecto de los desórdenes ocurridos en la Fábrica de Tabacos de Bilbao, que mencionamos en otro lugar, la Compañía ha acordado cerrar dicha fábrica hasta nueva orden.

Esta tarde si se reúne suficiente número de concejales, celebrará sesion Ayuntamiento.

Parece que en ella se tratará de cuestion de análisis químicas, proponiéndose nueva forma para la práctica de este importante servicio.

Se desmiente la noticia de que el señor Martos, gobernador civil de esta provincia haya sido trasladado á la de Cádiz con igual cargo.

La estudiantina de Valladolid ha dejado gratos recuerdos en Santander.

La cuchara que llevaba en su tricornio el director Sr. Baquero, ha quedado como recuerdo en poder de una respetable señora de la localidad.

Otro de los individuos de la compañía dejó la suya en prueba de simpatia á una costurera.—(Remitido).

alt
I
nil
fra
y
inc
reb
par
ha
el
S
cos
I
pro
dip
en
mu
el
pe
mo
de
nas
lar
dic
hay
fra
no
E
ma
du
ra
cio
res
I
Ta
al
2.0
apa
vivi
nes
Ma
Ste
Mi
I
cor
sen

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 10.

La Bolsa de Paris se ha repuesto de la alteracion sufrida estos últimos dias.

El vapor Remus que se dirigia de Manila á Mindanao ha naufragado.

Pasan de ciento las victimas del naufragio, contándose entre ellas una compañía de ingenieros militares con su jefe y oficiales.

Los conservadores muéstranse muy inclinados á no dar su opinion sobre la rebaja del ejército como Sagasta desea, para no hacer juego con este.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha carecido de importancia.

El único acuerdo tomado fué aprobar el proyecto de ley de empleados de coreos.

Se acentúa la baja de los fondos públicos en Madrid.

En el Senado se va á presentar una proposicion pidiendo que se supriman las diputaciones provinciales.

Peral y sus compañeros pasaron el dia en el submarino colocando los 113 acumuladores, estableciendo circuitos para el alumbrado eléctrico y haciendo una pequeña modificacion en la rueda del timon para facilitar el manejo de la hélice de babor; despues probaron éstas máquinas y vieron que funcionaban con regularidad.

VARIEDADES

LAS MUJERES MILLONARIAS.

Hace poco publicaron todos los periódicos los nombres de los millonarios que hay en la actualidad, consignando la cifra de su fortuna para solaz de los que no tienen sobre qué caerse muertos.

El reciente casamiento de la riquísima americana lady Hammersley con el duque Marlborough, un par de Inglaterra que ya está non, ha llamado la atencion sobre las señoras millonarias que residen en los Estados Unidos.

La más rica de todas es lady Moses Taylor, viuda de un armador que la dejó al morir, como recuerdo, la friolera de 2.000 millones de francos.

Despues de esta muy ilustre señora, aparece en la lista de las afortunadas otra viuda, lady Croker, que posee 80 millones de pesetas, y las señoras solteras miss Mafit, Artor, Maarshall, O'Roberts, Para Stevens, Thomás, Scott, Kate, Terry, Minturn y Goelet.

Estas poderosas damas se conforman con examinar las cuentas que les presentan todos los meses sus intendentes

ó administradores, y emplean sus pingües rentas en viajar, comprar obras de arte y hacer obras de caridad. En cambio en la original América hay otras que manejan por si mismas sus intereses, dirigen sus vastas propiedades, hacen jugadas de Bolsa, ó emprenden negocios, desmostrando en estas operaciones cualidades muy superiores á las que desarrollan los más diestros capitalistas. Algunas están casadas; pero no por eso han dejado á sus maridos la administracion de sus bienes. Por ejemplo, lady Heti Green, que llevó á su esposo 65 millones, y como si no los hubiera llevado, porque ella es quien hace y deshace, limitándose su bondadoso cóyuge á admirar el talento financiero de su cara mitad y á darse buena vida.

Las señoras Meredith, Barrey y Rogers, tres millonarias, explotan actualmente inmensas propiedades con millones de cabezas de ganado en las comarcas del Texa y del Colorado.

En Chile hay una señora, doña Isidora Cousiño, que es dueña de considerables terrenos y de unas cuantas minas de cobre, cuyos filones son ríos de oro que llenan sus arcas del poderoso metal.

En los Estados Unidos no se contentan las señoras con ser ricas; tambien desempeñan cargos que en Europa tiene monopolizado el sexo fuerte.

Lady Dow es grande accionista y al mismo tiempo presidenta de una compañía de ferro carriles. En aquel gran país hay muchas que son alcaldes, y segun noticias, se presenta como candidata á la presidencia de la República, una señora de gran prestigio que de seguro reunirá gran número de votos.

En Europa no son las fortunas femeniles de tanta importancia como en América; pero hay algunas millonarias que disfrutan con más gusto de los bienes terrenales que la suerte les ha concedido. Sin hablar de la fortuna personal de nuestras soberanas, hay, entre las que figuran en el libro de oro de la aristocracia del dinero, algunas cuya renta bastaria para ofrecer el bienestar á un centenar de familias.

Pero estos millones que poseen no han sido adquiridos ni aumentados por su iniciativa. O los han heredado ó sus maridos han contribuido á multiplicarlos.

Solo hay una millonaria que en la niñez ha conocido la pobreza, y sobre todo con su garganta ha llegado á ser una de las mujeres más ricas de Europa. Adelino Patti, que cada año gana un millon de francos lo menos.

No hay que olvidar á Mad. Boucicaulta, la propietaria de Bon Marché de Paris, que llegó á poseer 100 millones adquiridos en el comercio.

Prevenimos al público que se expanda desde hace algun tiempo como Jarabe de Rabano yodado Grimault etc. y Compañía depurativo vegetal, sin los inconvenientes del yoduro de hierro y de potasa,

conocido para combatir el linfatismo, el usagre y las erupciones de la piel en los niños pálidos y delicados, como para prevenir la infartacion de las glándulas de el cuello, fundirlas y excitar el apetito, un jarabe falsificado que solo por la etiqueta se parece al de GRIMAULT. Exija, pues, el comprador que en el papel amarillo que envuelve el frasco sea estampado con el nombre de GRIMAULT Y COPM, en relieve y en filigrana en la pasta del papel del prospecto, y caso de faltar este requisito por ser frascos anteriores al 1.º de Noviembre último, que reclame del farmacéutico la confirmacion de legitimidad en factura.

Alquitrán Guyot

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de Paris, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los brónquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan facilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tos más tenaz se calma en pocos dias.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitrán Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por dia.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.»

(Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rechácese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 49, rue Jacob, Paris.

LOS NIÑOS ENFERMIZOS Y DELICADOS SE DESARROLLAN CON SU USO.

(Desconfiar de las imitaciones)

Madrid 7 enero de 1886

La Emulsion Scott, de aceite puro de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa que dispongo en aquellos niños que su organismo esta empobrecido, me dá excelentes resultados y tengo una verdadera satisfaccion al manifestarlo por escrito.

Dr E. SALCEDO.

LOS DOS AMIGOS.

ALMACEN DE VINOS AL PORMAYOR

DE

Sañudo y Castanedo

Calderon, 13, esquina al Cuadro

SANTANDER.

Extractores de vinos de Valdepeñas —Vinos generosos superiores de todas clases.

Para conocimiento de los que honrran esta casa con sus pedidos, deben advertirles que, además de las etiquetas, llevarán encima del tapon las botellas un sello con la marca de la casa y el día que se ha despachado el vino justificándose de este modo su verdadera procedencia. Las cuentas se hacen al por mayor y al detalle desde una botella en adelante.

Vinagre superior de Jerez.

LA FUNERARIA

DE



GREGORIO OTEIZA.

La constante actividad y el celo y esmero infatigables desplegados por esta Casa en pró del público que la honró demandándola sus servicios, vienen hoy á condensarse en las importantes mistificaciones que introduce y que tiene el honor de ofrecer á las familias.

Además de las cajas-ataudes primorosamente construidos y altamente económicos, desde diez pesetas en adelante, la Casa se encarga gratuitamente de practicar cuantas gestiones se relacionen con los entierros, incluso hasta las inscripciones poéticas para las lápidas de las tumbas.

En los entierros, las familias que encarguen carro fúnebre de primera con un tronco de caballos, tendrá derecho á un coche de respeto gratis, á dos coches cuando sean dos troncos y á tres, cuando sean tres los troncos referidos, asimismo con los carros fúnebres de segunda se dará un coche de respeto si lleva un tronco, y dos coches si llevase dos troncos; esto sin perjuicio de todos los demás servicios inherentes al acto y de la urna de cristal que llevarán todos los coches para meter dentro los féretos.

Puntos para recibir los encargos Calle de Velasco, núm. 9 casa de los Jardines y calle del General Espartero, casa de Porrua.

LA SANTANDERINA

MANUEL GIL GONZALEZ.

FABRICANTE DE AGUARDIENTES Y LICORES

confeccionados con el esmero de las mejores de su clase en España.

SANTANDER.—SEGUNDA ALAMEDA.

ESPECIALIDAD

ANIS VELARDE.

LA PASION DE LOS CELOS.

Cuadros de la vida íntima

por

TEODORO GUERRERO.

Este libro, que acaba de ver la luz pública, impreso con lujo en excelente papel, se vende á tres pesetas, en la librería de D. LUCIANO GUTIERREZ, calle de San Francisco.

Pedidos al autor, en Madrid, calle de Lista, núm. 8, principal, remitiendo su importe.

FACTURAS-GUIAS

PARA LA

CONDUCCION DE ALCOHOLES.

Se venden en esta imprenta.

IMPRENTA DE SOTERO ROIZ.

MUELLE, 8.

cillo en que la columna se dividió, y por el camino que debia seguir el pequeño destacamento, se bifurcaba aquel, tomando este por la rama derecha para llegar al sitio en que, segun las referencias, debian hallarse acampados los mambises.

Una hora llevaria de marcha el batallon, cuando á la bajada de una colina se descubrieron las posiciones del enemigo. El teniente coronel que le mandaba dió las oportunas órdenes y las tropas se distribuyeron convenientemente.

Quince minutos despues comenzo el fuego. De ambas partes se peleaba con bravura y arrojó, siendo al fin derrotados los filibusteros y lanzados de sus posiciones.

Rafael y Jaime entraban á la lucha por vez primera, y aunque sus rostros estaban pálidos, no les faltó un instante la serenidad. Se contaron las bajas que fueron insignificantes, y recogidos los heridos, la tropa

do de su sobrina á aquel muchacho, que tenia lengua de víbora y cabeza de condenado.

En tanto, Rafael y Jaime llegaban á la Habana formando en su batallon, y bien pronto fueron objeto de las distinciones de sus jefes, por su pericia y su desenvolvimiento.

Aún no hacia ocho dias que el batallon á que los dos amigos fueron destinados se encontraba en el cuartel del Principe, cuando se oyó decir que salian á operaciones. Y, en efecto, dos dias despues, formando parte de una gruesa columna, aquél se dirigió á marchas forzadas á Santiago, teatro entonces del combate contra los insurrectos. Antes, sin embargo, se tuvo noticia de que una partida de estos se hallaba cercana, y se designó el batallon á que pertenecian Rafael y Jaime para atacarla, en tanto que la fuerza restante seguia la marcha.

Próximamente á un kilómetro del pueble-

buscaba el medio de que su amiga no pudiese sentirse ofendida.

Ninguna de las personas que tenían conocimiento de tales amores podia comprender á ciencia cierta la causa que á D. Cosme movia para mantener tan distinta actitud en dos casos completamente análogos, aunque á nadie se ocultaba la influencia que las ideas de Rafael podrian ejercer en el ánimo del cura.

Tal era la situacion de los personajes que hemos presentado á nuestros lectores, cuando comenzaron á tener lugar los sucesos que se desarrollan en este libro.

